

SOLIDARIDAD OBRERA

ÓRGANO DE LA CONFEDERACIÓN REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA
AÑO IV - EPOCA VI



PORTAVOZ DE LA CONFEDERACIÓN NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA
BARCELONA, VIERNES, 29 SEPTIEMBRE 1933
NÚMERO 783

El ministerio Lerroux no podrá sostenerse en el Poder si persiste en los procedimientos del Gobierno de Casas Viejas.—La aplicación de la ley de Vagos contra los trabajadores de la Confederación Nacional del Trabajo y el condicionamiento de la amnistía que el pueblo quiere para todos los presos, serán su tumba

LA DESCOMPOSICIÓN DE LA «ESQUERRA»

Cómo se liquida un partido

Asistimos a un espectáculo no nuevo para nosotros, pero que tiene el aliciente de ser una curiosidad local. Contemplamos la subasta pública de un partido político, que exhibe a los cuatro vientos todas las sillas desvencijadas, los muebles inservibles, la irremediable miseria de una familia avejentada por sus excesos y sus vicios.

En la reunión del directorio de la «Esquerra», celebrada ayer, se acordó la expulsión en bloque del grupo de «L'Opinió», que de manera inflexible, formará a su vez un nuevo partido político. Se repite el caso del Partido Radical Socialista, dividido en una nueva escisión por medio de una expulsión que presentará a una nueva escisión. Aquí, la soberbia de los dominadores produce la escisión por medio de una expulsión que presentará a los opositores como víctimas. Se les acusa de «quebrantamiento grave de la disciplina», y por ello la mayoría poderosa les arroja de su seno. Prefiere, con lamentable falta de tacto político, expulsarles a repartirse en amor y compañía los encharcados, dando así una sensación de unidad ante el pueblo. No han sido la inteligencia ni la astucia signos distintivos de los prohombres de la «Esquerra» Republicana de Cataluña.

A esta liquidación total de la joven y ya tan desacreditada Izquierda, asiste el pueblo aburrido y cansado. Estas luchas intestinas, estas intrigas de grupitos, estas pláticas de familia, resacas a golpes y con violencia de lenguaje mal disrazadas, le interesan menos que los trapitos sucios del Ayuntamiento, que el aspecto inmoral y escandaloso de los chanchullos y los sobornos municipales.

Sin embargo, lo uno es colorario de lo otro. Y todo compone ese conglomerado de apetitos groseros, de ambiciones desmedidas, de ganas de medrar a toda costa que constituyen eso que llamamos LA POLÍTICA.

Nosotros, espectadores imparciales y objetivos del «drama», asistimos a él con la íntima satisfacción de ver comprobado ante los ojos del pueblo cándido, lo que venimos diciendo desde el advenimiento de la República y, antes de ella, desde que el anarquismo sometió a despiadada crítica y disección a la política. Es decir, desde el viejo Proudhon a nuestros días.

No obstante, los pueblos acostumbran a escarmentar tan poco en cabeza ajena; agrupan, en muchas ocasiones, movimientos tan primarios de la acción y de la conciencia, que el ilusionamiento político renace por etapas. En Cataluña misma, donde tan reciente estaba el engaño en bloque consumado por Lerroux, que arrastró a las masas con una violencia y un número a que no llegó Maciá, ha podido producirse, a 25 años de distancia, el mismo fenómeno, idéntico espejismo. La multitud, o una parte considerable de esa masas amorfa que constituye lo que llamamos «multitud», se aglutina alrededor de esa bandera sentimental de la «Esquerra», merced al prestigio lacrimoso de Maciá y a las invocaciones a todos los pueblos de Iberia del melencólico y hiperbólico Gassol. Pero se produjo la exaltación al Poder, el acaparamiento previo de los cargos públicos, el encharcamiento en gran escala, el ágape desenfundado de todos los hambrientos lanzados como lobos sobre la presa del presupuesto de Cataluña y de España. Y lo que han ido siendo misterios indescifrables para el pueblo; el origen rápido de fortunas considerables en manos de prohombres antes de la República más pedidos que una rata; la multiplicidad de sueldos principescos sobre unas mismas espaldas; la obra general de desplante y de desdoblamiento del partido catalán por excelencia, capaz, para sostenerse en el Poder y alcanzar «su» Estatuto, que no el de Cataluña, de votar todas las leyes fascistas imaginables y cuantos incendios de puercos con viejos, niños y mujeres dentro se les antojara a Azaña, Chacra Quiroga y Menéndez.

En el día de este principio lo estamos presenciando. Lo contempla el pueblo con esa alegría un poco feroz que en él sustituye a la fe más exagerada. El desquiciamiento, el hundimiento en ese abismo de concupiscencias, de ambiciones, de vicios, de apetitos, de pasiones groseras, es el colorario obligado de la cómica trágica farsa.

La «Esquerra» Deportadora de Cataluña está escribiendo por sí misma su epitafio. ¡Triste fin, este acabar entre un mar de lodo, volteretas todas las frentes por las pelladas recíprocas! Porque del barro este grupo de expulsados de «L'Opinió» tampoco se salva... Son tan culpables, tan ambiciosos, tan avarentos, tan inescrupulosos, tan despreciables los unos como los otros. Es sólo una diferencia de cavidad abdominal la que les separa. Los unos están hartos y los otros medio ayunos.

El día de este principio lo estamos presenciando. Lo contempla el pueblo con esa alegría un poco feroz que en él sustituye a la fe más exagerada. El desquiciamiento, el hundimiento en ese abismo de concupiscencias, de ambiciones, de vicios, de apetitos, de pasiones groseras, es el colorario obligado de la cómica trágica farsa.

Nuestro número del próximo domingo

Comunicamos a nuestros correligionarios y lectores que el número de SOLIDARIDAD OBRERA correspondiente al próximo domingo, día 1 de octubre, consistirá de ocho páginas, estando dedicadas la primera y la sexta exclusivamente a los presos y a la campaña nacional por amnistía.

Se compondrán en forma de pasquines, para que, además de ser leídas por la masa trabajadora, puedan luego aprovecharse para pegarlas por los muros de las ciudades y los pueblos, siendo unos carteles de estímulo y de excitación al pueblo a tomar parte en la lucha en pro de nuestros hermanos presos.

Lo que ponemos en conocimiento de todos, para que puedan registrarse los pedidos, si los compañeros correligionarios estiman de utilidad intensificar la venta y propaganda de SOLIDARIDAD OBRERA para este número dedicado a la amnistía.

LEED Y PROPAGAD POR TODAS PARTES
Solidaridad Obrera

Las persecuciones contra «La Protesta»

Llegan a nuestra Redacción noticias de las luchas que han debido sostener los camaradas de «La Protesta», de Buenos Aires, para publicar el diario anarquista, a prueba de persecuciones y haciéndose víctimas de atropellos sin cuento.

El general Justo no ha sido más que la prolongación de Urriburu. Su gestión en el poder es una verdadera dictadura, envuelta en una apariencia de legalidad para dar una sensación de normalidad al extranjero.

«La Protesta», hasta ahora, se ha ido publicando como ha podido. Medio clandestina, entre secuestros constantes y clausuras intermitentes.

Pero ahora, tomando como pretexto el último paro—protesta contra el fascismo— decretado por la F. O. R. A., los esbirros de Justo han llevado las cosas al extremo. No han suspendido «La Protesta», como parecía más lógico y más simple, ya que ello habría producido una reclamación por parte del resto de la Prensa bonaerense, no habiendo, como no hay, motivo fundado y legal para ello. Han hallado un procedimiento más cómodo y más expeditivo: encarcelar a todo el personal de los talleres, de la Redacción y de la Administración del diario. En tales condiciones, «La Protesta» no ha podido aparecer.

Durante cinco días, los camaradas de nuestro fraternal colega bonaerense han sostenido un asedio, manteniéndose dentro de la Redacción sin dejar el paso franco a la Policía. Al fin, no han podido resistir más y han debido rendirse, los unos, y escapar como han podido los que, más afortunados, consiguieron salvarse de las garras policíacas. ¡Un hecho casi único en la historia del periodismo revolucionario!

No obstante, la entereza y la perseverancia en la lucha son el signo distintivo del movimiento obrero argentino. Y contra ellas nada pueden las persecuciones gubernamentales.

Los que sirven al Poder

Hasta ahora no va descubriendo la Prensa burguesa la catadura moral de los que fueron hombres de confianza de Machado, la mayoría de los cuales, por fortuna, han hallado ya el fin que merecían sus crímenes.

Por ejemplo, en el periódico archiburgués «Ahora» hallamos una información sobre la dictadura de Machado en Cuba, en la cual, documentalmente, se destaca el pasado y la personalidad siniestra de los que fueron perros de presa del atáropa cubano.

Y dicen así de Arsenio Ortiz, el servidor máximo, alma feroz y sanguinaria, hombre de ins-

tintos de fiera, sobre el cual se concitó el odio y la execración de todos los cubanos, hallando el fin que merecía su vida de crímenes:

«En octubre de 1914 era condenado por la Corte Suprema a cumplir en la cárcel las siguientes sentencias: siete años, diez meses y un día por robo e intimidación; doce años y un día por homicidio; cuatro meses y un día por estafa. Después de ser amnistiado y ascendido en el Ejército, en 1930 Machado le designó para dirigir las fuerzas de Policía en la provincia de Oriente, hasta que llegó a ser el individuo de su confianza.»

Sobre el próximo congreso de la C. N. T.

Ha partido de los camaradas que redactan «C. N. T.», la iniciativa de que la Confederación celebre con toda urgencia un congreso nacional. Son diversas y muy apremiantes las cuestiones que reclaman una solución dada por todos los Sindicatos de España reunidos, ya que desde junio de 1931, hasta la fecha han sucedido una serie de acontecimientos importantísimos que sugieren un nuevo plan de actividades a desarrollar en el orden general, conjugando todas las fuerzas sindicales sobre la ruta de la revolución social.

En diversos plenos de Regionales se han estudiado y sancionado algunos incidentes de la lucha diaria planteada a la burguesía y, en mayor escala, al Estado. Incluso ha sido aprobada la actuación y la intervención del Comité Nacional en algunos conflictos y movimientos. Pero no se ha trazado una línea de conducta a seguir, ni las Regionales han sido facultadas por los Sindicatos de su demarcación respectiva para tratar los problemas muy a fondo. Por otra parte, algunos Sindicatos de Cataluña y de Levante no han querido aceptar los acuerdos de la Regional, obstaculizando la marcha general de la organización, sumándose a las campañas emprendidas por elementos ajenos a la C. N. T., en perjuicio del movimiento revolucionario en general.

Para que la actuación de la Confederación adquiera más consistencia y efectividad, es necesario que parte de la base de nuevos acuerdos, tomados por todos los Sindicatos de España, sin que ningún núcleo sindical, por insignificante que sea en el orden numérico, pueda hallar una franquicia por donde escurrir su responsabilidad o inhibición en la obra que se acuerde realizar en conjunto.

Para ello es imprescindible la celebración de un congreso nacional que, orillando las cuestiones de poca monta, haga un estudio sereno de la situación po-

lítica y social del país y trace una ruta de actividades o desarrollar que nos conduzca, lo antes posible, a la consecución de nuestro objetivo final: al Comunismo libertario.

Hay quien opina que en este congreso se debería liquidar definitivamente el problema de la escisión confederal, dando amplio margen a los escisionistas para que manifiesten a todos los Sindicatos representados en el Congreso las causas fundamentales de su actitud.

Sería un error, a mi entender, darle mucha extensión a este asunto, ya que no se trata de un problema nacional, sino que queda reducido a dos o tres regiones. En Cataluña, el problema escisionista ha dejado de ser un peligro de alguna seriedad, costándole a la organización más de cincuenta mil pesetas (pleno regional de Sindicatos celebrado en Barcelona a mediados de marzo de 1933) y muchos meses de actividad estéril. Es completamente imposible liquidar con discursos todo un período de concomitancias políticas, de actuaciones desastrosas, de vergonzosas claudicaciones, de insultos groseros, de acusaciones que no se pueden probar, de campañas de difamación, de insidias premeditadas, de agresiones y atentados personales. Todo el mundo conoce las causas que han determinado el que algunos elementos escisionistas a la organización confederal.

Para dar una sensación de máxima tolerancia, podriamos transigir en que los escisionistas presentaran sus excusas al Congreso, por haber querido imponer a la organización actitudes absurdas en grado superlativo, dejando que los Sindicatos ultimaran el asunto empleando como máximo dos sesiones del congreso. Lo demás sería perder el tiempo lastimosamente. O agravar aún más la cuestión.

La preocupación primordial del futuro Congreso debería ser la de estrechar más los lazos de relación entre todos los Sindicatos y colocar a la organización sobre los rieles de nuevas actuaciones que destruyeran completamente al encienque capitalismo español.

Es el perfil del buitre que se alimenta de carne muerta. Habría observado que estos pajarracos de pico afilado, negro plumaje y garras terribles, otean a larga distancia su presa, y sobre ella vuelan haciendo círculos y más círculos, hasta que se convencen de que está muerta. Entonces es cuando comen hasta quedar ahitos.

Al igual que el buitre, el capitalista ataca al obrero cuando lo cree indefenso, y adula al gobernante. Como el buitre, se nutre de la presa a la que en vida hace trabajar por un pedazo de pan, hasta que cae muerta.

Se diferencian el buitre del capitalista en que aquél es beneficiario a los campos para hacer desaparecer dentro de su buche los animales muertos, y los capitalistas persiguen, acorralan y matan de necesidad a los obreros después de haberse alimentado en vida del esfuerzo ajeno.

En la única cosa que son iguales los buitres y los capitalistas, es en que la ley prohíbe matarlos.

Hermes.

Apostillas

«LA CRISIS DEL CAPITALISMO»

II
Nadie ha puntualizado mejor que los anarquistas la naturaleza y el poder de los antagonismos irreconciliables que minan los cimientos del sistema capitalista.

La Conferencia Económica de Londres—debate público, como otras anteriores, de «una parte» de las querrelas que dividen al feudalismo moderno y de aquellas fórmulas esbozadas previamente en el secreto de las cancellerías, que los interesados consideran susceptibles de atenuar el choque más o menos—constituye una prueba fehaciente de que aquellos antagonismos buscan en vano una conciliación momentánea, una armonía transitoria, con la esperanza de conseguir una tregua—también circunstancial—que aplaque hasta donde se pueda el inevitable cataclismo.

La causa del fracaso de esas tentativas radica en el conjunto de dichos antagonismos—que se extiende a todos los ámbitos del sistema y a todas las formas del interés—, y no en tal o cual detalle episódico de sus manifestaciones. Ya ha de bastarnos el hecho de que el resultado negativo de los esfuerzos encaminados a una imposible conciliación que realicen los encargados de mantener el presente «statu quo» sea atribuido a esos detalles, para tener la seguridad de que la causa real es otra. Es la que no se confiesa. Es la que los interesados guardan en el secreto celosamente, porque tienen vivo empeño en que los de abajo no la conozcan.

INVERSION LAMENTABLE DE TERMINOS

Haciéndose eco de las argucias y de los sofismas esgrimidos hábilmente por los comentaristas oficiales, y utilizándolos como razones, se llega a una inversión lamentable de los términos en que estos problemas se plantean. Es decir, que se llegan a confundir las causas con los efectos y a tomar por realidades los más burdos artificios.

¿Cómo crear, si no es aceptando íntegramente la dialéctica capitalista y estatal, que la causa del fracaso de las tantas veces mencionada Conferencia sea una simple cuestión de divisas, o de las oscilaciones que se acusen en un momento dado la balanza comercial? Claro está que el «dumping» y el patrón oro son factores que intervienen en el desacuerdo cada día más acentuado entre los opuestos intereses de las oligarquías dominantes. Pero no son más que la parte infinitesimal de un gran conjunto. Son un pálido reflejo de la causa objetiva.

No salta a la vista que las mismas explicaciones que nos da el articulista—trasunto fidedigno de las que fueron expuestas por los técnicos en el debate internacional—son abiertamente contradictorias? Y no es solamente en ese extremo en el que cometemos la ligereza de tomar las cosas tal como nos las presentan los empeñados en tergiversarlas. Al afirmar que un país se empobrece a medida que se deprecia su moneda, se da a la riqueza idéntico sentido que los industriales, los financieros y los hombres de gobierno. Y es ahí, precisamente, donde el artículo—el más grosero de los artificios—quiere plantar a la realidad. ¡Afortunadamente, la realidad tiene más fuerza que todos

los artificios. Y lo menos que puede o debe hacer un anarquista cuando se ocupa de tales cuestiones, es establecer una clara demarcación entre las «realidades» que sirven de base a nuestras críticas y las torpes «ficciones» destinadas a cohesionar las iniquidades del actual ordenamiento.

OTRAS CONTRADICCIONES

En uno de los párrafos transcritos se dice que Francia y Polonia, por ejemplo, «no quieren abandonar el patrón oro, porque Inglaterra y los Estados Unidos les conquistan los mercados del mundo.»

Puesto que Inglaterra y los Estados Unidos—objetamos nosotros—no han establecido sus respectivas divisas—a pesar de lo cual, y es este un dato importantísimo que conviene tener en cuenta, son los dictadores económicos y financieros a que el mundo está sujeto—, salta a la vista que lo que se quiere significar es que esa conquista de los mercados del mundo pudo efectuarse merced al tipo bajo de cotización del dólar y de la libra esterlina, proporcionalmente a la divisa francesa y a la polaca. ¿Quién sería capaz de sostener semejante absurdo? La misma forma en que se organiza el «dumping»—que suele aplicarse mejor cuando la moneda de un país no ha sido depreciada—proclama a gritos que el capitalismo no se consagra a vender duros a tres pesetas con ánimo de hacer la felicidad universal. Además, ¿es que la unidad divisionaria de Inglaterra y de los Estados Unidos no vale más—basta en período de inflación y habiendo llegado o no a «crever le plafond»—que el franco establecido?

Sin embargo, admitamos lo inadmisiblemente, o sea, que la desvalorización, «por sí sola», de sus divisas es lo que ha permitido a esas dos naciones conquistar tales o cuales mercados. Pero entonces resulta mayor el volumen del contraentido. Porque al aceptar un principio nos obligamos a aceptar sus naturales consecuencias. Y si Inglaterra y los Estados Unidos se dedican a la conquista de mercados en tales condiciones, es evidente que lo hacen porque les tiene cuenta. Abandonarían la empresa si no les reportara un beneficio positivo, sea del orden que fuere. Si existiera el principio de la unidad del interés entre los diversos grupos nacionales del capitalismo, o si cada grupo pudiera escoger libremente el medio de defensa de ese interés—que es como únicamente podría admitirse que la cuestión del tipo oro ha sido la causa principal del fracaso de la reunión de Londres—, ¿por qué motivos no habían de hacer lo mismo que Inglaterra y los Estados Unidos, Francia, Polonia y otros países? No aparece claro como la luz meridiana que si aquellos países que han adoptado el patrón oro se dieran cuenta de que abandonándolo pueden vigorizar nuevamente su economía, ¿harían inmediatamente? ¿Podría Francia, dándole de nuevo a su divisa el valor que tenía antes de establecerla con arreglo al tipo oro, oponerse a la acción de otros países sobre aquellos mercados que tanto le importa conservar, ya que su pérdida significa una baja alarmante en la columna de sus exportaciones y, por consiguiente, la paralización progresiva de su industria? De ninguna manera. Admitir esa posibilidad sería tanto como afirmar que el aspecto de los antagonismos que sirven de base al sistema presente es uniforme. Y sucede todo lo contrario. Las manifestaciones de ese antagonismo varían al infinito.

Trataremos de ilustrarlos con ejemplos en el próximo artículo.

En uno de los párrafos transcritos se dice que Francia y Polonia, por ejemplo, «no quieren abandonar el patrón oro, porque Inglaterra y los Estados Unidos les conquistan los mercados del mundo.»

Puesto que Inglaterra y los Estados Unidos—objetamos nosotros—no han establecido sus respectivas divisas—a pesar de lo cual, y es este un dato importantísimo que conviene tener en cuenta, son los dictadores económicos y financieros a que el mundo está sujeto—, salta a la vista que lo que se quiere significar es que esa conquista de los mercados del mundo pudo efectuarse merced al tipo bajo de cotización del dólar y de la libra esterlina, proporcionalmente a la divisa francesa y a la polaca. ¿Quién sería capaz de sostener semejante absurdo? La misma forma en que se organiza el «dumping»—que suele aplicarse mejor cuando la moneda de un país no ha sido depreciada—proclama a gritos que el capitalismo no se consagra a vender duros a tres pesetas con ánimo de hacer la felicidad universal. Además, ¿es que la unidad divisionaria de Inglaterra y de los Estados Unidos no vale más—basta en período de inflación y habiendo llegado o no a «crever le plafond»—que el franco establecido?

Sin embargo, admitamos lo inadmisiblemente, o sea, que la desvalorización, «por sí sola», de sus divisas es lo que ha permitido a esas dos naciones conquistar tales o cuales mercados. Pero entonces resulta mayor el volumen del contraentido. Porque al aceptar un principio nos obligamos a aceptar sus naturales consecuencias. Y si Inglaterra y los Estados Unidos se dedican a la conquista de mercados en tales condiciones, es evidente que lo hacen porque les tiene cuenta. Abandonarían la empresa si no les reportara un beneficio positivo, sea del orden que fuere. Si existiera el principio de la unidad del interés entre los diversos grupos nacionales del capitalismo, o si cada grupo pudiera escoger libremente el medio de defensa de ese interés—que es como únicamente podría admitirse que la cuestión del tipo oro ha sido la causa principal del fracaso de la reunión de Londres—, ¿por qué motivos no habían de hacer lo mismo que Inglaterra y los Estados Unidos, Francia, Polonia y otros países? No aparece claro como la luz meridiana que si aquellos países que han adoptado el patrón oro se dieran cuenta de que abandonándolo pueden vigorizar nuevamente su economía, ¿harían inmediatamente? ¿Podría Francia, dándole de nuevo a su divisa el valor que tenía antes de establecerla con arreglo al tipo oro, oponerse a la acción de otros países sobre aquellos mercados que tanto le importa conservar, ya que su pérdida significa una baja alarmante en la columna de sus exportaciones y, por consiguiente, la paralización progresiva de su industria? De ninguna manera. Admitir esa posibilidad sería tanto como afirmar que el aspecto de los antagonismos que sirven de base al sistema presente es uniforme. Y sucede todo lo contrario. Las manifestaciones de ese antagonismo varían al infinito.

Trataremos de ilustrarlos con ejemplos en el próximo artículo.

A. G. Gilibert

Eusebio C. Carbó

Productos Químicos

El conflicto de la Fábrica Española de Azul Ultramar (casa Nubiola)

Parece ser que este señor se ha propuesto matar de hambre a los obreros que día tras día explotó. Nubiola nunca llegó a pensar que los obreros, que él los consideraba máquinas de producción, pudieran rebelarse, como sucedió un día que cansados ya de tantas injusticias, levantaron la frente y le dijeron al burgués: ¡basta ya! Sepa usted que somos hombres y como tales hay que tratarnos, y no como perros, que es como lo viene haciendo. Esto bastó para que dicho burgués cerrara la fábrica, con el fin de poder escoger entre los obreros a todos aquellos que se prestaran a sus caprichos, cosa que le fracasó, ya que los obreros no consintieron que se les seleccionase como al ganado. En vista de la actitud tomada por los compañeros todos, en no acceder a los caprichos de este señor feudal, fué cuando Nubiola planteó el conflicto que todos sabemos, conflicto que no podrá solucionarse si no es tratando directamente con el Sindicato de Productos Químicos. Hoy somos treinta y dos familias las que sufrimos hambre y miseria por obra y gracia de Nubiola; pero entérese bien; ni nos pesa ni nos duele, porque tenemos corrientes de que al final tendrá que claudicar, a pesar de todos sus millones. No olvide el jesuita Nubiola, que somos los auténticos trabajadores del "Azul", los que estamos en la calle; los que actualmente lo fabrican son los pistoleros de la Federación Obrera Catalana. Puede Raventós y sus lacayos, con el baile continuar; que en la danza macabra se les representarán los hijos de los huelguistas que continuamente preguntan a sus padres: "Papá, dime, ¿quién tiene la culpa de que no comamos como antes, y que los domingos no me lleves al cine? ¿Por qué cuando pido pan por las tardes me dices que me espere a la noche? Antes nunca me decías eso, sino al contrario, me dabas cuanto quería. ¿Por qué me dices que me calle, que ya me lo dirás cuando sea mayor? Bueno, puesto que tú no me lo dices, se lo preguntaré a mamá." Nubiola, si estos padres de familia cansados ya de ver sufrir a sus pequeños, van a por pan a vuestra casa, ¿qué puede ocurrir? ¿Quién será el responsable? Nadie más que usted y su consejero Raventós. Ahora dos palabras, para los Judas que nos han traicionado por un miserable plato de lentejas. Os habéis metido en el lodo, del que difícilmente se puede salir limpio, todos saldréis de él con la frente manchada para toda la vida, y vuestros hijos cuando sean hombres, si es que no son herederos de vuestra maldad, os escupirán al rostro y os dirán: esquirolas, traidores de vuestros hermanos de explotación, nos sois dignos de respeto, y se avergonzarán de ser hijos vuestros. Obreros de todos los Sindicatos, no olvidéis a vuestros hermanos del "Azul Ultramar", que sostienen con hombría un conflicto que ha entrado en el décimo mes. Es preciso por todos los medios que estén a nuestro alcance, que hagamos que estos bravos luchadores obtengan un triunfo completo. No lo olviden Nubiola y Raventós: Volverán al trabajo los auténticos obreros del "Azul Ultramar".

Miguel Aguilar

DE LA REGION

A la opinión pública de Villanueva y Geltrú

La Sección de Camareros, Cocineros y Similares del Sindicato de Trabajadores de esta localidad se cree en el deber de exponer ante la conciencia honrada del pueblo de Villanueva las gestiones realizadas para resolver una cuestión que desde el punto de vista moral a todos los trabajadores conscientes nos afecta, y que por la cerrilidad e intransigencia de algunos demagogos nos aboca a un serio conflicto. Al objeto de conjurar en la medida que nos fuese posible la crisis de trabajo que sufre nuestra industria, celebrábase en 9 de marzo un pleno regional de Sindicatos de la Industria Gastronómica de Cataluña, afecta a la C. N. T., en el cual tomábase el acuerdo de ir a la inmediata supresión de los llamados "domingueros" que trabajan diariamente en otras industrias, cuyas plazas serían suplidas por compañeros sin trabajo fijo de nuestra Sección. La Junta de nuestra Sección, inspirada en el sentido de justicia que dicho acuerdo encierra, y velando por los intereses de nuestra sufrida clase, realizó, junto con el Comité de Relaciones de la Industria Gastronómica, las gestiones pertinentes para que en esta localidad fuera aceptado el referido acuerdo, pidiéndose, además, el estricto cumplimiento de las últimas bases aceptadas. De las negociaciones realizadas con los diferentes patronos y sociedades de la localidad sólo debemos decir que no encontramos las mejores dificultades. Seguramente, dándose cuenta del valor humanitario de nuestra petición, aceptaron casi sin discutir las demandas presentadas. Sólo una entidad se ha mostrado reacia a la satisfacción de nuestras aspiraciones, encerrándose en la negativa más rotunda e irresoluble. La Sociedad de Agricultores, entidad compuesta por elemento obrero, contradiciendo el espíritu progresivo del cual en diferentes ocasiones han hecho gala, y afirmando un costumbrismo y tradiciones que en otro tiempo tuvieron su razón de ser, pero que, dada la evolución operada en los problemas de la vida obrera, resultan ser verdaderos anacronismos; esta entidad, quizá por la inexperiencia en materia sindical de algunos miembros de Junta, o quién sabe si aconsejados por algún elemento interesado en fomentar la discordia entre la familia obrera, para de rechazo entablar una línea que sea la ruina para la sociedad; esta entidad, pues, se ha colocado frente a nuestras legítimas aspiraciones, cerrando con su actitud toda posibilidad de solución armónica. Tebemos la seguridad de que la inmensa mayoría de los lec-

De la clase obrera de Villanueva, sin distinción de ideología, tendencias y matices; de quienes a través de las diferentes organizaciones unidos por el círculo de clase, de todos, recabamos el gesto de solidaridad indispensable, para conseguir que nuestros hermanos camareros sean los vencedores en esta lucha. Por consiguiente, declaró el más intenso boicot a la Sociedad Agrícola, donde unos individuos que se titulan para usurpar con el mayor desdoro el trabajo de una clase que por derecho nos pertenece. A estos desaprensivos desde este momento los declaramos esquirolas, toda vez que se oponen con su actitud a nuestra aspiración. ¡Boicot, boicot a esta entidad y a los elementos retrógrados que se anteponen a nuestra causa! Por la Sección de Camareros, Cocineros y Similares local, La Junta Villanueva y Geltrú, 27 de septiembre de 1933.

Al Gobernador general de Cataluña

De acuerdo con la decisión adoptada en Consejo de ministros por el Gobierno Leroix, no puede haber Sindicatos ni centros culturales clausurados. Pero en Cataluña, las resoluciones del Gobierno son letra muerta. En muchos puntos de la región, nuestras organizaciones se ven forzadas a la vida clandestina, a la par que los ateneos y centros no pueden desarrollar libremente su acción cultural. Interpretando el sentir del proletariado confederal, el Comité de la Confederación Regional del Trabajo de Cataluña reclama la reintegración de Centros y Sindicatos a la vida normal. Si esta demanda justiciera que públicamente formulamos no fuese satisfecha, este Comité Regional, en la semana entrante, tomaría los acuerdos necesarios. Que recojan esta aspiración las autoridades. En cuanto a las organizaciones que integran esta Regional, deben permanecer alerta para, si esto no ocurre, proceder en consecuencia con las determinaciones que se tomen.

EL COMITE REGIONAL.

EL CONFLICTO DE LA EXTRACCIÓN DE ARENAS

Sobran ya las palabras. — La asamblea del domingo decidirá

Hemos llegado a unas alturas en que las palabras están demás, sobran. Los hechos son los que se imponen. Cuando se ha hablado tanto; cuando tanto se ha dicho alrededor del conflicto de la extracción de arenas; cuando se ha puesto a la vindicta la calidad del canal que está al frente de ese "negocio"; cuando hemos demostrado la complicidad en que han incurrido los altos personajes que están al frente de los destinos de Barcelona, después de todo esto y del tiempo transcurrido nadie contesta, nadie quiere demostrar que hay ganas de solucionar las cosas armónicamente. En consecuencia, se nos emplaza a la lucha, y a ella iremos con plena responsabilidad de nuestros actos, con absoluta convicción de que obramos lógicamente. Los veinte largos meses de hambre que pasan las familias de los obreros que aún no han trabajado desde entonces pesan mucho, y nuestra organización, que está basada en la solidaridad y evitación de atropellos al obrero confederado, no puede permanecer en un momento más imposible, saliendo al paso plácidamente de tal atropello a los elementales derechos del explotado. Tal vez el enemigo haya interpretado como retirada por nuestra parte el hecho de que aún no se empiece el boicot a la arena. ¡Y cuán equivocado está, si tal piensa o cree! La demostración más fehaciente la obtendrá el próximo domingo, después de celebrada la asamblea general que para tal efecto se convocará. Son muchos los obreros del ramo que hasta nosotros llegan extrañados de que aún no nos hayamos decidido a afrontar la lucha tal y como se merece el caso, es decir, abiertamente, en la calle. Siempre el Ramo de Construcción fué el que conservó la hegemonía del movimiento obrero de la industria. Las demás centrales sindicales tan sólo de nombre existieron, y hoy, después de la contienda de la que hemos salido triunfantes, el Ramo de Construcción va controlando a todos los obreros que trabajan, y es en estas condiciones como el enemigo trata de enfrentarse con nosotros, con el proletariado organizado, tratando de infiltrar en nuestros medios de común acuerdo con los "esquirolas" y demás chusma parasitaria que puebla la Ciudad Condal, los amarillos de toda laya, para que vayan evolucionando nuestro organismo revolucionario. Tratan de abrirse paso, y si nosotros lo permitimos nada de extraño tendría que algún día pudiéramos lamentarnos de haber tenido tanta condescendencia. Al enemigo, por insignificante que sea, hay necesidad de aplastarlo, obrando sólo en defensa propia, porque de dejarlo campar a sus anchas, y en plena impunidad, llega un momento en que ha crecido y es más difícil eliminarlo. El control de los obreros de la extracción de arenas ha de estar en nuestras manos, ha de pertenecer al Sindicato de Construcción, igual que pertenece todo el demás control del ramo. Los Larrosa, Vachier, Casó, Colindres y demás provocadores del presente conflicto serán tenidos en cuenta por el proletariado consciente de Construcción, así como a Aiguader y otros esquirolas, consentidores de tropelías tales y de estafas semejantes al pueblo barcelonés.

En plan de reorganización Al personal de Teléfonos

Ante el Trascaso de los Jurados Mixtos y la "impotencia" de los vocales obreros, para llevar a la práctica las reivindicaciones del personal; reivindicaciones burladas una y otra vez por la Empresa norteamericana, el proletariado telefónico español, ha reaccionado unánimemente, reconociendo la imperiosa necesidad de organizarse de nuevo, formando un bloque compacto, en las filas del Sindicato Nacional de Teléfonos, afecto a la C. N. T. No nos ha sorprendido esta actitud del personal telefónico, ya que toda nuestra misión ha consistido en mantener el fuego sagrado de la rebeldía, frente a las injusticias de la Compañía; contra el engaño y la traición de los Jurados Mixtos y la protección descarada y vergonzosa, con que el indecible Gobierno socialista favorece a los detentadores en España del leonino contrato, calificado de latrocinio, por Indalecio Prieto. Una vez más, la triste realidad, nos viene a dar la razón y a demostrar de que contra tan poderoso enemigo, como es la Compañía Telefónica Nacional de España, sólo una fuerza bien organizada y disciplinada, teniendo tras de sí una central sindical, tan potente y generosa como la C. N. T. puede haberse alzado. ¡Creéis, abaco que el pasado conflicto hubiera tenido tan desagradables consecuencias, si no hubiera sido por los elementos que, sirviendo los intereses de la Compañía, dedicaron sus

La Junta

Para los del rascado, pleado y limpieza de buques

Compañeros, salud a todos: Para vosotros van estas líneas. ¿Es un llamamiento? No sé. Sólo mi ánimo o intención es el agitar nuestro modo rutinario de ser. Si cumplo con ello, bien; mas si no puseo, efectuado vosotros mismos sin necesidad de nadie. Recordad que en cierta ocasión, unos cuantos, en representación de la mayoría vinisteis al local del Sindicato Marítimo a que se os permitiera una reunión para tratar sobre un aumento para los de pintura, de unos miserables reales y otras cosas más, si se quiere de importancia. Bien, ¿nos merecemos eso? ¿Queréis que se tramite? Vamos a ver. ¿Estamos todos organizados? No. ¿Cuándo hacéis duras para nuestros presos, que cayeron agorrotados por la mano cruel de la represión? Sois tan escasos, tan poquitos como cuando estos pocos la mayoría no se preocupan en nada de la organización, cabe tan sólo dudar de que os lleve el ideal y dudo si esta reorganización que pedís sea por amor al mismo; más si me equivoca, es necesario que extráigais este materialismo soez, que aun os domina. No penséis entonces, con la barriga, dejad el cerebro que piense un día, una hora siquiera. Fortaleced el espíritu de la rebeldía que todo hombre debe tener. Hacednos fuertes como hombres que sois, y no lleguéis al extremo que habéis llegado. ¿No recordáis lo bien que se estaba, cuando aun conservábamos las bases que obligamos a la Patronal a firmar, y que hoy se encuentran pisoteadas por vosotros mismos? Recordad aquello, y miraos ahora, en qué grado de esclavitud se os tiene. ¿Por qué un encargado, por lo que sea, hace cada día trabajar a la misma gente, y nos dice en nuestras propias narices "Ya se acabó la limosna"? Otro encargado con todo su cinismo, llegó a decir, en el trabajo: "¿Si no fuérais tan borregos os rebelaríais?". ¿Qué cabe decir a esto? Vosotros mismos juzgad. ¿Oisteis alguna vez cuando estábamos organizados palabras como éstas? Entonces no pasaba

Jellec

SINDICATO UNICO DE LUZ Y FUERZA

A todos los obreros y empleados de Luz y Fuerza y a la opinión pública

Leemos en la Prensa burguesa del domingo, un comunicado de unos semiobreros de Luz y Fuerza "frente único", que, por sus palabrotas de mal gusto y por el contenido de las mismas, se deduce la mala fe con que obran dichos sujetos, en el intento de hacer fracasar a la C. N. T., conocida en todo el territorio español y en el mundo entero, como única organización revolucionaria de la Península. Celebramos los honores que nos hacen. Con sólo cuatro líneas que lancemos a la vindicta pública, patalean como conejitos. Todo lo ven oscuro; hasta parece que a alguno de ellos se le indigestó la comida y ni cortos ni perzozos (por el bien que nos quieren), se dirigen (aunque sea falseando la verdad) a la opinión pública y a nosotros. "Gracias anticipadas, celebré, viril y consciente a todos los parias de Construcción, exigiendo equidad para los camaradas que fueron expulsados del trabajo una buena mañana, sin más explicaciones que la amenaza de los fusiles empuñados por las manos homicidas de la "pretoriana" guardia republicana. Somos los de siempre. Los solidarios hermanos explotados, que unificados nos hallamos para defendernos y prestaros el calor y ayuda necesarios cuando el enemigo, también unificado, desde arriba trata de escarmentarnos y humillarnos. Al tiempo, pues... y sabed todos que está muy próximo el día en que nos lancemos a daros la batalla a todos para triunfar. La Junta

La Junta

Huelga inminente de panaderos en Barcelona

Ayer, tarde, tuvo lugar la proyectada asamblea de panaderos adheridos al Ramo de Alimentación, para tratar de la estúpida maniobra de la Patronal tahonera. Ante una concurrencia enorme que llenaba el amplio salón a rebosar, desarrolláronse las deliberaciones, coincidiendo en una proposición categórica, consistente en declarar la huelga general como contestación a las provocaciones de la burguesía titular. Asimismo, quedó nombrado el Comité de huelga, procediéndose a la presentación de los oficios en el Gobierno Civil. La asamblea dió por terminadas sus tareas con vivas entusiastas a la huelga y a la Confederación Nacional del Trabajo.—La Junta

Jellec

La Junta

La Junta

La Junta

La Junta

La Junta

La Junta

La Junta

La Junta

La Junta

La Junta

La Junta

La Junta

La Junta

La Junta

La Junta

La Junta

NOTICIAS DE TODA ESPAÑA

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

COMUNICADOS DEL EXTERIOR

(De la Agencia Allante y de nuestros corresponsales particulares)

DE TODA ESPAÑA

Sigue el descrédito de la legislación intervencionista del Estado en los conflictos sociales. — Se piensa complicar la burocracia fiscal del Transporte. — Lerroux obtendrá un voto de confianza, gracias a sus rivales los políticos de la «Esquerra». Los socialistas convierten en política hasta la vendimia. — Empieza a hablarse del proceso de Casas Viejas, y se acabará por procesar a Seisdedos

Madrid, 28. — Algunos socialistas, en espera de que Lerroux no sea intransigente con sus enfuchos, hablan de abstenerse el día 2 cuando se promueva el voto de confianza al jefe radical. Madrid, 28. — La «Esquerra» votará por Lerroux, como antes votó por Azáña. Siempre votó por el que vence. ¿Quién puede borrar la contradicción entre haber estado toda la vida contra Lerroux y singularmente desde que hay régimen republicano, para darle los votos al jefe radical, precisamente para defender a éste contra los socialistas? Que Lerroux deba la mayoría de votos al catalanismo, es, en verdad, una ocurrencia que nadie podía prever.

Oviedo, 28. — El líder agrario, Gil Robles, ha declarado que consideraba imprudente hablar del momento político actual alegando que en el núcleo al que pertenece hay tradicionalistas y republicanos. Estas palabras significan un anticipo de benevolencia en favor de Lerroux. En el grupo de Gil Robles hay, en efecto, distintas tendencias y opiniones de todo orden, pero dominando la orden de los jesuitas.

Sevilla, 28. — La jurisdicción de Guerra, que instruye sumario relativo a la muerte del capitán Gil del Palacio, hecho ocurrido con motivo de un reciente atraco, se ha inhibido a favor de la jurisdicción ordinaria. Publicamos esta noticia porque no hace mucho tiempo que en supuestas injurias a la Guardia Civil, entendida indebidamente el fuero de Guerra.

Alcázar de San Juan, 28. — Comunican de Herencia, que esta mañana fueron impedidas las faenas agrícolas y operaciones de la vendimia por elementos socialistas que, situados en las afueras del pueblo, ejercían coacciones contra los que intentaban salir al campo. Con este motivo las bodegas se vieron obligadas a paralizar sus trabajos.

Los socialistas convierten en política hasta la vendimia, porque la política es para ellos una cosecha. Cádiz, 28. — En el próximo mes de noviembre en uno de los cuarteles de Cádiz, se celebrará el consejo de guerra por los su-

nistro de Obras Públicas, constituir un Comité compuesto de representantes y entidades tanto obreras como patronales de toda clase, para el estudio de un proyecto de organización, funcionamiento y coordinación de transportes por carretera con los del ferrocarril. Ya está la burocracia complicando nuevamente la cuestión del transporte. Todo acabará aumentando impuestos y patentes. Ninguna reforma acaba de manera distinta. Madrid, 28. — El Ayuntamiento de Alburquerque ha venido a pedir al ministro de Agricultura una cosa que ya tiene: el aprovechamiento en invierno de los pastos que hay en los baldíos en favor del ganado de los vecinos. Si no fuera la locura viajera que prende en todos los sectores burocráticos de España, no habría en Alburquerque el problema de los baldíos. Hasta para aprovechar la yerba

¿Todavía se retrasa la amnistía?

Madrid, 28. — Según el jefe del Gobierno, en sus declaraciones, el ministro de Justicia ha recibido también autorización del Consejo para redactar las bases de una futura amnistía que naturalmente habrá de presentarse como proyecto de ley al Parlamento. Sobre este asunto no había deliberado antes el Gobierno, único a quien corresponde la iniciativa del proyecto. El ministro es el que presentará unas bases para dicho proyecto de ley que será sometido al Consejo y a su debido tiempo presentado a las Cortes.

Madrid, 28. — Una Comisión de acreedores de la Exposición de Barcelona, se halla haciendo gestiones cerca del Gobierno para que el Estado se haga cargo de sus créditos que no se les han hecho efectivos, a pesar del tiempo transcurrido. Ahora resulta que un industrial, cuando no cobra, pasa la factura al Estado. Es un verdadero contrasentido. Alcázar de San Juan, 28. — Hoy han abierto algunas bodegas, vendiendo la uva blanca a quince céntimos y la tinta a veinte. Se organizó una manifestación de vendedores de uva, en la que figuraba el diputado socialista, señor Cabrera, para expresar su conformidad con la nota enviada a la Prensa, por el ministro de Agricultura, pidiendo rijan los precios publicados en la «Gaceta» para dichos frutos.

Parece que de hecho queda suprimida la ley de Términos municipales

Madrid, 28. — Los periodistas dieron al señor Feced, que la ley de Términos municipales ha quedado anulada ya, porque la «Gaceta» de hoy, publica una

disposición declarando nulas y sin validez alguna las bases de trabajo adoptadas por el Jurado Mixto del Trabajo rural y los acuerdos de la Comisión inspectora de los registros de la oficina de colocación obrera. A esto no contestó nada el ministro de Agricultura.

El proceso de Leipzig

Leipzig, 28. — Ha continuado la vista del proceso por el incendio del Reichstag. La sesión de hoy ha sido dedicada al examen de las relaciones de los acusados con el Partido Comunista, y los manejos comunistas realizados por los acusados. Varios agentes han dado testimonio de que Van der Lubbe, en sus conversaciones con los sin trabajo, había pronunciado palabras altamente provocadoras. Uno de ellos se refiere a una conversación entre el acusado y un grupo de sin trabajo, poco antes del incendio de la oficina municipal de Neukölln, diciendo que Van der Lubbe les incitó a la revolución, empezando por el incendio de todos los edificios públicos, lo cual, añade, constituye un grave precedente para Lubbe. Un agente llamado Pfeiffer, declara que Van der Lubbe le dijo que era comunista y que a consecuencia de su situación pre-

caria, había venido a Alemania, para ver si podía conseguir algún auxilio de sus camaradas comunistas. Declara que el acusado le preguntó si sabía que pensaban hacer los obreros alemanes para luchar contra el fascismo. Añade que al decirle que todo el que quisiera luchar contra el nacionalsocialismo, debía efectuarlo por medio de armas intelectuales, y que hasta el momento esta había sido la táctica de todos los partidos obreros alemanes. Van der Lubbe, se mostró disgustado por esta tendencia de los obreros alemanes, y dijo que estaba convencido de que únicamente podría conseguirse algo por medio de la acción directa y violenta, y que Alemania únicamente podría verse librada del nacionalsocialismo por medio de la revolución del proletariado. Otro agente llamado Panknis, dice que antes del incendio de

Neukölln, se encontró con Van der Lubbe en el café Schlafke, donde la conversación general giraba entorno a la manera de combatir el nacionalsocialismo. El declarante afirma que Van der Lubbe, tomó entonces la palabra repetidamente. Relata que en aquella ocasión explicó sus viajes por Holanda, Rusia, Hungría y otros países, diciendo que iba allí para «estudiar el comunismo». Añade que un día vió como Van der Lubbe exhibía su carnet de afiliado al Partido Comunista. El presidente del tribunal pregunta al declarante si vió el texto del carnet, a lo que contesta negativamente, pero declara que puede afirmar que era del Partido Comunista, por cuanto era de color rojo, y dice que Van der Lubbe lo exhibió otras varias veces, alabando la organización interna del partido. Después de otras varias preguntas de escaso interés, la se-

SIN FRONTERAS

El problema de los emigrados alemanes es angustioso para los países de elección, pero lo es sobre todo para los emigrados. Capitulo de catástrofes. — Malestar en Suiza alemana por la creciente ola hitleriana. — En La Habana se producen incidentes todos los días. — Un agente Hitler propaga el fascismo ante los periodistas de Ginebra. — Va a venir a España un fraile ensalzado por Vanderveide

Ginebra, 28. — Por iniciativa de Holanda, va a llevarse a la Sociedad de Naciones la cuestión de los emigrados forzados alemanes que huyen del régimen hitleriano. Se calcula en 50.000 el número de emigrados. La Sociedad de Naciones no se pondrá a mal con Hitler, porque la institución ginebrina todavía celebra reuniones inacabables para tratar la cuestión de la esclavitud, que entretiene y hasta reglamenta.

titud de 60.000 cubanos y españoles destituido esta tarde por las calles de La Habana, para protestar contra el decreto firmado por el Gobierno, que establece que todos los médicos que ejerzan la profesión pertenezcan obligadamente a la Federación Médica Nacional. El tráfico quedó interrumpido durante algunas horas. El palacio presidencial estaba custodiado por una fuerte guardia. El presidente, Grau San Martín, recibió a una Comisión de los manifestantes, la cual informó al jefe del Gobierno que no se trataba de una demostración contra el Gobierno constituido, sino de protestar contra el decreto que, por su parte, defendió el señor Grau San Martín, señalando que no es más riguroso que la legislación similar vigente en España y otros países. Prometió, sin embargo, Grau San Martín, rectificar cualquier injusticia que se especifique, pronunciando un discurso, desde un balcón, a las cuatro de la tarde.

Bucarest, 28. — La Pequeña Entente sigue celebrando reuniones para ayudar diplomáticamente a sus aliados, especialmente a los gobernantes franceses e ingleses, que especulan con el petróleo rumano a título de amigos. Muy amigos, pero más amigos del petróleo, aunque sea en bruto. Roma, 28. — A consecuencia del sismo han quedado destruidas 400 casas en Peligusa. Hay ocho muertos y veinte heridos graves, registrándose más víctimas porque muchos de los vecinos no quisieron abandonar sus viviendas al notarse la primera sacudida.

Ginebra, 28. — El ministro de Propaganda del Reich, delegado de Alemania en Ginebra, ha recibido a los redactores de la Prensa internacional. Gobbels ha conversado con los periodistas, acompañado por von Neurath, ministro alemán de Negocios Extranjeros. Después de ensalzar al Gobierno suizo y a la ciudad de Ginebra la hospitalidad que les brindaba, ha expresado la mala impresión que produce en el pueblo alemán la gran campaña contra el régimen nacionalsocialista que se ha efectuado en los varios países de Europa. Atribuye esta propaganda al hecho de que el nacionalsocialismo «es algo tan nuevo, que no es todavía conocido, por lo que se tardará todavía bastante tiempo, hasta que hayan podido darse cuenta todos de él».

Méjico, 28. — Se asegura que el número de muertos a consecuencia del huracán, pasará de doscientos. Ginebra, 28. — Hay cierto malestar en la parte suiza de habla alemana, pues los nazis sostienen que es un trozo de lo que llaman «la Alemania grande». Se ha reforzado la frontera germanosuiza. La Habana, 28. — Una misión ha quedado aplazada hasta mañana.

Estas palabras de Gobbels, echado de Hitler y asistente de éste, no tienen importancia ninguna porque el martillo obedeció al brazo. Bélgica, 28. — Va a España un fraile dominico belga, apellidado Rutten, organizador de la propaganda social católica en Bélgica. La calidad del dominico queda perillada por el hecho de que Vanderveide es uno de sus apologistas.

Durante toda la sesión, Van der Lubbe, ha mantenido su actitud de los días anteriores, poniéndose con la cabeza baja y no contestando a varias preguntas que se le han hecho. El abogado Torgler, ha intervenido algunas veces, haciendo poner en contradicción a algunos de los declarantes. Resulta interesante poner de relieve las detalladas declaraciones de los agentes de policía, que dicen vieron y oyeron repetidamente a Van der Lubbe. Estos agentes que pertenecen a la brigada secreta, parece que se mezclaron con los obreros vestidos como tales.

El bonito juego del charlatán mudo

Los políticos catalanes han aprendido lo que hacen los madrileños; saben perfectamente el bonito juego del charlatán mudo. Se reúnen unas horas en sesión secreta, charlan por los codos, gritan mientras están reunidos, y al salir, camudecen repentinamente.

En la última sesión salió primero el señor Galés. — ¿Ya han expulsado a los de «L'Opinió»? — preguntaron los periodistas. — ¡Qué deprimos van ustedes! — Diganos algo... — ¡Ah, eso no! A continuación comparó el señor Vañdeorola. — ¿Qué impresión saca usted? — No puedo decir una sola palabra... Ya les complaceré otro día.

Escapa el señor Pi y Suñer por una puerta extraña y se pregunta a decir al cerco de informadores. — Nada puedo comunicarle... — ¿Y usted, señor Rauret? — Nada. Sale Artemio Aiguader. — ¿Qué? — le preguntan. — Hombre, no sé... Y se escurre. Va a salir el alcalde, pero se queda y grita a su hermano.

— ¡Artemio! Vuelve éste y recibe la orden de guardar silencio. Pasa ante los periodistas y dice: — Les daré una nota. Aparece o comparece Miguel Badía, luciendo en el ojal de la solapa el distintivo de gala de «Estat Catalá», con incrustaciones de rubí y topacio. — Va usted de gala — le dice un repórter. — Como día grande... Sólo me pongo este distintivo en días solemnes... Sale el señor Macá. — Hemos de reunirnos de nuevo. — Pero... — Nada, no hay noticias — Es que... — Ni una palabra.

Francamente: el juego del escondite, el juego del charlatán mudo. Los políticos no tienen ni siquiera necesidad de ser inteligentes; con callar, ya están al cabo de la calle.

Lo que dice y lo que calla la Prensa

Lo que interesaría, al parecer, es saber por medio de disco o micrófono lo que ocurre dentro. Pero lo que ocurre dentro lo sabe ya todo el mundo, porque en las tertulias de incondicionales, cada figurón se clarea antes de la reunión y después. Si al salir callan todos, es para burlarse de los periodistas, únicos ciudadanos que desconocen lo que unos cuantos aprendices de políticos van a tratar en la reunión después de enterar hasta al portero. Cuando se dé la nota hablará de cosas incongruentes, ninguna de las cuales se trató en la reunión.

Miscelánea

Después de ser embajador en Lisboa el ex concejal barcelonés, Rocha, iba a desempeñar la embajada de España en la capital portuguesa uno de los innumerables Ulled; pero de pronto se nombra a un ciudadano de Lerroux.

El periódico «La Voz» publica un caso curioso de los Jurados Mixtos: «El redactor de «La Voz», Virgilio de la Pascua», declarado incompatible con nosotros y separado de la Redacción por una sentencia, apela, y el ministro de Trabajo revoca el fallo y los periodistas de «La Voz» se hacen solidarios de la responsabilidad civil y pagan de su sueldo el importe de la indemnización. Virgilio de la Pascua es contador del Tribunal de Cuentas, alto funcionario de la sección de Prensa de la Presidencia de la República y delegado del Gobierno en el Consorcio Almadrabero.» Y todo ello sin saber escribir. El señor de la Pascua, es uno de los muchos que nos hacen la idem.

Dice «El Progreso», órgano lerrouxista de Barcelona: «No olviden los socialistas perturbadores que hay veinte una ley de Orden público, promulgada en 28 de julio próximo pasado, es decir cuando había en el Poder tres ministros socialistas.» O lo que es igual: que los socialistas van a pincharse

con su propio chuzo... Pura comedia. Mientras los subalternos del socialismo y del radicalismo se combaten con saña, los jefes de unos y otros, pactan en los ministerios y declaran Guerra del Río que Prieto era ministro excelente.

En «La Cruz», de Tarragona, del 26, leemos estos conceptos. Se refieren a nuestro fraternal colega «C N T», de Madrid: «Hace muy poco que habló a sus amigos y les expuso llanamente la difícilísima situación en que se encontraba. «Si para el lunes — decía apremiante — no tenemos diez mil pesetas, «C N T» dejará de publicarse». La llamada angustiosa circuló por toda España, y los obreros de la Confederación, apuraron sus sacrificios, recurrieron a la propia inmolación, buscaron unas monedas en la miseria de su vida, atormentada por un paro forzoso de muchos meses... y triunfaron por su disciplina y su ejemplar adhesión a la obra! «C N T» encontró con creces las pesetas pedidas y aún rebasa la cantidad señalada esta generosidad increíble de las masas obreras, que aunque estén depauperadas, por reveses políticos y sociales y espantados el hambre con la fortaleza de sus entusiasmos, saben cuál es su deber y todo lo entregan al periódico... ¡aun quitándole de la mesa en que mal comen sus propios hijos!»

«La Cruz», es un periódico ultracatólico. Al escribir lo que copiamos, se acuerda indudablemente del precepto «no mentir» que tantas veces olvida. Vale la pena, pues, de registrar el acontecimiento, añadiendo que si se tiene por increíble la generosidad de los trabajadores es porque no se les conoce. Son generosos de sus pobres monedas, de su esfuerzo y de su sangre. Ningún sector puede decir lo mismo. Así, pues, que «La Cruz» siga diciendo verdades como las que decimos, clavándonos en cruz por ello los correligionarios de «La Cruz».

Epoca de éxitos que no pueden tenerse por difíciles, ciertamente. Ha llegado un barco cargado de pipros a Valencia, y «El Pueblo» los va descargando a toneladas. Está el periódico en un momento de felicidad incontenible.

Van a trasladarse, apoteósicamente, los restos de Blasco Ibañez a Valencia. Blasco Ibañez gana batallas después de muerto, consiguiendo una subsecretaría para su hijo Sigfrido. Un valenciano, Samper, recibe la cartera del Trabajo de manos de Lerroux. Castrovido acude a las oficinas de «El Pueblo». Ya se recordará que votó en pro de los políticos de Casas Viejas. Sigfrido Blasco y Samper visitan la Casa de la Democracia. Viajes. Homenajes. Recepciones. Banquetes. Prosa laudatoria. Otros valencianos reciben credenciales. «El Pueblo», se deshace en bendiciones, como un prelado. Su rotativa está empotrada, al parecer, en un paraíso terrenal. ¡Un tren de credenciales! Arde Valencia en ferviente lerrouxismo. La democracia se suelta el pelo y aparece en pijama.

Recordamos nuestros tiempos de lucha en Valencia. ¡Aquel rincón no contaminado! Con nosotros tomaba café muchas tardes Carlos Espiá, redactor de «El Pueblo». Espiá tenía sus elogios más categóricos para la Confederación. Con nosotros estaba Vidiella... Espiá, acérrimo blascuista, se entregó a la política antiblascuista, al azafianismo. Vidiella se entregó a sus enemigos, los socialistas. López Rodrigo, de quien se decía con buena fe, pero con escasa visión, que estaba en la avanzada social, lo que negábamos algunos de sus lectores, se entrega sucesivamente a la mestraca comuñista y ahora a la nómina republicana. Véase lo que dice «El Pueblo» de quien creían algunos anarquistas: «Don Antonio López Rodrigo fue designado para ocupar el Gobierno Civil de Almería. Nuestro queridísimo amigo no quiso aceptar por no salir de Valencia.

«Las autoridades del partido, como el Gobierno de la República, que conocen las condiciones de López Rodrigo, han querido aprovechar sus servicios y por ello le han nombrado delegado del Trabajo en Valencia. «López Rodrigo es conocedor de los problemas sociales, porque los ha vivido y a ellos dedicó preferente estudio. Además, hombre recto, imparcial y justo, perfectamente orientado, es una garantía para los patronos y para los obreros, ya que es tener la seguridad de una resolución siempre equitativa y ecuéfima.»

Después de esto, que Espiá haya estado de gobernador en Barcelona; que haya querido asesorarse de «Los Treinta»; que haya sido lugarteniente de Casares y lugarteniente de Quiroga cuando las deportaciones; como que Vidiella se recoma mucho más teniendo que ser súbdito de Largo Caballero en tiempos de preponderancia socialista, que hoy, un obligado aunque deseando ostracismo, comiendo de empleo, nos parece signo de los tiempos. Como el barullo de «El Pueblo» y sus alardes de felicidad barata, percalinera,

Gacetas

El Ateneo de Cultura Libertaria del Monte Carmelo, celebra un festival a beneficio de su Escuela Racionalista "Sol y Vida", el próximo sábado, día 30, a las diez de la noche, en su local de la Rambla del Carmelo, 40.

Se pondrán en escena, el drama de Gutierrez, "Terra Batxa", y el juguete cómico, "Un crimen misterioso".

Mañana, sábado, día 30 a las nueve y media de la noche, se celebrará una conferencia en el local social del Sindicato del Ramo de Construcción de la barriada de Sarriá, Bonaplata, 29 y 31, bajo el interesante e instructivo tema: "Realización del Comunismo libertario en España".

Dicha conferencia la desarrollará el compañero profesor racionalista, José Herrera.

La Sección Excursionista "Sol y Vida", del Ateneo Libertario del Clot, efectuará una excursión el domingo, día 1, bajo el siguiente itinerario: Cornellá, San Baudilio de Llobregat, San Cugat, Torrelles de Llobregat y Molins de Rey.

El Grupo Cultural "Amor y Voluntad", calle Castillejos, 377, ha organizado para mañana, a las nueve y media de la noche, un gran festival a beneficio de nuestra escuela, en el cual tomará parte el grupo infantil "Ideal" de San Andrés, se pondrá en escena la obra en dos actos, titulada "Pobres niños" y la chistosa y crítica, "Jugando a políticos".

Se pone en conocimiento de todos aquellos que posean números de la rifa organizada por "Los Pequeños Idealistas", del Grupo Cervantes, vendidos en la Casa del Pueblo de Santa Coloma de Gramanet y en el Ateneo "El Progreso", que ha salido premiado el número 2,717, habiéndose presentado ya su poseedor.

Mañana, a las cinco de la tarde, en el Sindicato de la Metalurgia, Ancha, 3, el compañero Vallejo, iniciará una charla bajo el tema: "Cultura y revolución". Por lo interesante del tema, se ruega la asistencia y puntualidad de los compañeros.

Los compañeros que componen la Comisión revisora de cuentas de la escuela "Labor", pasarán por el Sindicato de la Metalurgia, mañana, a las seis de la tarde, para un asunto de interés.

Habiéndose reorganizado el grupo esperantista, del Ateneo Libertario del Clot, Meridiana, núm. 128, hace presente que, si hay algún compañero acaudado de dicho idioma que quiera dar voluntariamente lecciones todo un curso, se lo comunique a la Comisión reorganizadora, todos los días, de ocho a diez de la noche, en el mismo Ateneo.

El Ateneo Obrero Cultural del Poblet, notifica a todos los socios, simpatizantes y obreros de la barriada en general, que, el próximo día 2 de octubre, empezarán las clases de la escuela nocturna.

Quienes quieran inscribirse, pueden pasar por este Ateneo, Marina, 231, todos los días de siete a nueve.

El grupo excursionista "Nueva Vida", del Ateneo Libertario del Distrito V, tiene organizada para el domingo, día 1, una excursión a San Miguel del Fay, con el siguiente itinerario: la Garriga, Riella, San Miguel del Fay, Figueras y Parets; a la que quedan invitados todos los compañeros y simpatizantes.

Presupuesto: 3 pesetas. Punto de reunión: Estación del Norte, a las seis de la mañana.

La Comisión de Fomento de los Sindicatos de la barriada de San Andrés, invita a los compañeros intelectuales, juntos con una delegación de la escuela "El Progreso", de Badalona, y al compañero Urbano Roselló, para que pasen mañana, a las cuatro de la tarde, por nuestro local social, Servet, 32, para un asunto de importancia.

El Sindicato de Luz y Fuerza, pone en conocimiento de los Comités confederales y de la organización en general, que el número de su teléfono es: 21943.

La Junta del Ateneo Racionalista de Barcelona, que fue nombrada el día 25 del corriente, en asamblea general del Ateneo, convoca a sus componentes y a los de la Junta anterior, a la reunión para un cambio de impresiones, hoy, a las nueve de la noche.

ASAMBLEAS Y REUNIONES DIVERSAS

PARA HOY CONSTRUCCION

Se convoca a todos los delegados a la Junta Central, a la reunión que tendrá lugar a las seis y media en punto, en Mercaders.

Sección Yeseros, Encafibradores y Peones. — Asamblea general, que tendrá lugar en nuestro local social, Mercaders, 26, a las seis de la tarde. Orden del día: 1.º Lectura del acta anterior; 2.º Nombramiento de Mesa de discusión; 3.º Confirmación de la asamblea anterior; 4.º Normas a seguir.

A todos los parados del Ramo. — Se os convoca a todos los parados del Ramo de la Construcción, a la asamblea general, que tendrá lugar a las tres en punto de la tarde, en nuestro local social, Mercaders, 26, Orden del día: 1.º Estructuración de la Bolsa de trabajo; 2.º Como se formalizará el ingreso de parados en los trabajos, por parte del Sindicato; 3.º Orientaciones a seguir.

Sección Yeseros, Encafibradores y Peones. — Se convoca a los delegados y militantes de esta Sección, a las seis de la tarde, en nuestro local social, Mercaders, 26, para informales de un asunto de suma importancia.

SERVICIOS PUBLICOS Parques Públicos y Jardinería. — Asamblea general, que tendrá lugar a las seis y media de la tarde, en el local del Sindicato de la Piel, calle Guardia, 14.

Sección de Teléfonos. — A las seis y media de la tarde, deberán pasar por la Secretaría de nuestro Sindicato, todos los compañeros de Junta, delegados de Sección y militantes, para tratar sobre asuntos de suma importancia relacionados con la profesión y la celebración de la asamblea del domingo próximo. Se ruega la puntual asistencia de todos.

Sección Obras Puercas. — Se ruega a todos los compañeros de la Brigada de marinería y material flotante, pase a las seis de la tarde, por la "Puda de Antónet", Paseo Nacional, 31, Barcelona, para enterarse de un asunto de interés.

La Brigada de albañiles y peones y los peones de la brigada de Mariano, pasarán a la misma hora, por la Secretaría de la Sección, Barbadá, 8.

LUZ Y FUERZA Se convoca a todos los compañeros que integran la Sección de Subcentrales (Sección Barcelonesa), a las seis y media, con el fin de tratar los asuntos siguientes: 1.º Nombramiento de cargos; 2.º Asuntos generales.

SINDICATO DE OFICIOS VARIOS DE MANRESA Asamblea, que se celebrará a las nueve de la noche, en su local social, Era de la Esquerra, (Pasaje sin Nombre), 8, 1.º. Orden del día: 1.º Lectura del acta anterior; 2.º Nombramiento de Mesa de discusión; 3.º Nombramiento de Director de SOLIDARIDAD OBRERA; 4.º Nombramiento de redactores de "C N T"; 5.º Asuntos generales.

METALURGIA Sección Lampistas. — Se convoca a los componentes de la Comisión por estudio del as bases, nombrada en la asamblea última, a las siete de la tarde, en nuestro local social, Ancha, 3. Barriada de San Andrés. — Los militantes todos, pasarán a las seis y media, para discutir el asunto de Urbano Roselló.

ATENEOS POPULAR DE PUEBLO NUEVO Reunión que celebrará a las nueve de la noche, a la cual se invita a los camaradas siguientes: Domingo Anglés, Wenceslao Vargas, Antonio Burgos, Natalio Castillo, Esteban Costa, Joaquín Calvet, Vicente Giralt, José Górriz, José Corvira y Angel Puerto. Se encarece la asistencia.

PARA MAÑANA PRODUCTOS QUIMICOS Convoca para la reunión que ha de celebrarse a las nueve en punto de la noche, en nuestro local, Unión, 15, 1.º, a todos los delegados, Comités de fábrica, Comisiones técnicas y militantes.

INTELECTUALES Sección Maestros. — Asamblea general, a las cinco de la tarde, en nuestro local social, Pelayo, núm. 1, 3.º. Orden del día: 1.º Lectura del acta anterior;

Los Teatros

VICTORIA Hoy, viernes, presentación de la compañía de revistas frívolas Procedente del Príncipe Palacio

Por fin, hoy, viernes, noche, hará su presentación en este teatro la formidable compañía de revistas frívolas que había de hacerlo en el Príncipe Palacio, que como sabéis nuestros lectores fué destruido por un incendio.

Todos los artistas que componen esta compañía vienen dispuestos a triunfar y a dar al público de Barcelona, el máximo rendimiento de su trabajo, para lo cual, a pesar de tener la semana pasada las obras completamente montadas, no han dejado de ensayar ni un momento a fin de que no tenga ni un pero su interpretación y sea un éxito su debut.

Componen el elenco los artistas siguientes: Primer actor y director, Luis Bori Bori; primera vedette, Rosarito Sáez de Miera; primera tipe cómica, Angélica Mari Cell; primera bailarina, Miss Dolly; primer bailarín, Adolfo Gedisman; tipos, María Paso, Aurea Escárrega, Gloria Lafuente y Pilar de la Peña; actriz de carácter, Pilar Bagué; primer actor cómico, Vicente Aparicio; tenor cómico, José Bárcenas; actor cómico, Rafael Corvera; actor de carácter, Emilio Estera; actores Antonio Rovira, Alfredo Cruz, Mateo Morell y José Abcutera. Treinta bellísimas "girls". El debut será con la revista en dos actos, "Las de Villadiego".

Se activan los ensayos para la presentación

Ya es el escenario un hormiguero en actividad. Es propóposito firme y decidido que el estreno de la revista "El As", revista los máximos honores. El reparto de la obra está hecho concienzudamente por el dinámico Pepe Viñas.

Según los preparativos, esta temporada señalará un resurgimiento de la ópera, ya que aparte el formidable despo reunido por el activo José Castell, hay que agregar la importancia de nuevos valores que este género puede emprender nuevos e insuperables vuelos.

Mañana, día 30 presentación en CAPITOL de la segunda y última jornada de Los Tres Mosqueteros titulada MILADY con el triunfo de la justicia y castigo de la culpable Distribuida por Exclusivas TRIAN

Sindicato Unico de Luz y Fuerza El Sindicato Unico de Luz y Fuerza, adherido a la C. N. T., en asamblea general celebrada el 27 del corriente, protesta unánimemente de las notas publicadas por la Prensa local, denunciando la huelga de agua, gas y electricidad.

Los trabajadores allí reunidos hacen público que no acatarán ninguna orden de huelga, toda vez que los trabajos llevados a cabo hasta ahora publicados y dirigidos a la opinión pública, son falsos, por ser sus organizadores, la mayoría, del "rente único", expulsados de la Confederación y no representantes los intereses ni la voluntad de los obreros afiliados a este Sindicato. Igualmente se advierte a los

CARTELEERA TEATROS CINES DIVERSIONES

TEATRO TIVOLI Gran Compañía lírica del maestro GUERRERO Hoy, tarde, popular. Estreno en este teatro de la zarzuela CAMPANILLA, y EL AMA. Noche: A LA SOMBRA Y EL AMA. Se despacha en Contaduría

Teatro Novedades Compañía de LUIS CALVO Hoy, tarde: GIGANTES Y CABEZUDOS, LOS CLAVILES, por Emilio Vendrell y Cora Raga; LA DOLORESA, con reparto insuperable. Noche: EL LEO FADIN y EL CONDE DE LUXEMBURGO

OLYMPIA HOY, tarde, a las 3, 5 y 7. Noche, a las 9 y media y 11 y media. El verdadero acontecimiento de la temporada. La gran obra de tesis de Walter Ruttmann.

EL ENEMIGO EN LA SANGRE (Doblada en español para mejor comprensión del público). Editada bajo los auspicios de la Liga de Naciones y Cooperación de la Universidad de Zurich.

TEATRO COMICO PALACIO DE LA REVISTA Hoy, viernes, noche, a las diez y cuatro. El maravilloso espectáculo, en dos actos y catorce cuadros

TEATRO VICTORIA Gran Compañía de revistas frívolas Dirección Artística: GUIRO Hoy, viernes, noche, a las diez. Presentación de la Compañía, con el estreno en este teatro del pasatiempo cómico-lírico en dos actos y varios cuadros, de González del Castillo y Muñoz Román, música del maestro Alonso

LA CALLE 42 por Warner Baxter y Bebé Daniels doce otros grandes actores y doscientas girls

Cine Goy y Barcelona COLOSAL PROGRAMA PARA HOY CUALQUIERA TOMA EL AMOR EN SERIO, sonora, por JENNY JUNG; CON EL FRAC DE OTRO, sonora, por WILLIAM HAINES; LA NOVIA DE ESCOCIA, sonora, por MAT GOCERT; REVISTA Y DIBUJOS SOROS

EMPRESA TRIUNFO CINE TEATRO TRIUNFO Local completamente reformado y dotado de nuevos aparatos sonoros COLOSAL PROGRAMA PARA HOY SESION CONTINUA. Los días laborables desde las 4 de la tarde.

COLISEUM GRANDIOSO EXITO Hoy, estupendo programa. Sesión continua desde las cuatro de la tarde

Maria Chevalier NIMO LEROY - HELEN DWELVETRETT IOLTERO INOCENTI

TEATRO NUEVO La mejor compañía lírica de España Hoy, tarde, a las cuatro y media. Butacas platea, una peseta. Localidades regaladas. EL SANTO DE LA ISIDRA, BOHEMIOS, por el tenor C. Peñalver, y debut de la novel triple Gloria Berty; LA VIEJEYTA. Noche y todas las noches el exitoso LA ISLA DE LAS PERLAS

SALÓN CATALUÑA Inauguración oficial de la temporada Mañana, día 30, ESTRENO de UNA MORENA UNA RUBIA Superproducción nacional basada en la deliciosa novela de Francisco Gamba. Creación de Consuelo Cuevas (la revelación de la temporada) y de los eminentes artistas Raquel Rodríguez, Concha Catalá, Pedro Terol, Gaspar Camps y Antonio Hiquelme

TEATRO APOLO TEMPLO DE LA OPERETA Dirección escénica: PEPE VIRAS Hoy, viernes, 29 septiembre 1933 Noche, a las diez. Acontecimiento artístico. Grandiosa solemnidad. Inauguración de la temporada de ópera. Escenografía de la ópera valedesca adaptación de Cadenas y el maestro Calleja

LA VENCEDORA Todos los días la magnífica producción

URQUINAORA Cine Goy y Barcelona COLOSAL PROGRAMA PARA HOY CUALQUIERA TOMA EL AMOR EN SERIO, sonora, por JENNY JUNG; CON EL FRAC DE OTRO, sonora, por WILLIAM HAINES; LA NOVIA DE ESCOCIA, sonora, por MAT GOCERT; REVISTA Y DIBUJOS SOROS

EMPRESA TRIUNFO CINE TEATRO TRIUNFO Local completamente reformado y dotado de nuevos aparatos sonoros COLOSAL PROGRAMA PARA HOY SESION CONTINUA. Los días laborables desde las 4 de la tarde.

COLISEUM GRANDIOSO EXITO Hoy, estupendo programa. Sesión continua desde las cuatro de la tarde

Maria Chevalier NIMO LEROY - HELEN DWELVETRETT IOLTERO INOCENTI

Gran Teatre Espanyol Compañía de JOSEF SANTIESTE Primeros actores y directores A. NOLLA A. ARTEAGA Avud, tarde, popular: LA CHAGA MAGICA. Noche, l'exit peñalver L A G O S S A Se despacha en tots els Centres de Localitats

SALÓN CATALUÑA Inauguración oficial de la temporada Mañana, día 30, ESTRENO de UNA MORENA UNA RUBIA Superproducción nacional basada en la deliciosa novela de Francisco Gamba. Creación de Consuelo Cuevas (la revelación de la temporada) y de los eminentes artistas Raquel Rodríguez, Concha Catalá, Pedro Terol, Gaspar Camps y Antonio Hiquelme

MARICEL-PARK Hoy, viernes, funcionarán todas las atracciones tarde y noche. Mañana, sábado, penúltimo día de la temporada. Domingo, grandes fiestas populares por clausura de la temporada. Elevación de globos, traca con juguetes y fuegos artificiales. Pida a su proveedor invitaciones especiales para este domingo

FANTASIO Hoy, tarde, a las 4. Noche a las 10. VIAJE DE NOVIOS superproducción, por BRIGITTE HELM y ALBERT PREJEAN.

EL UN FILM DE CECIL B. DE MILLE

SIGNO DE LA CRUZ UN FILM DE MARCH LINDI COUBERT LAUGHIN

CINE RAMBLAS Rambla del Centro, números 38 y 39 Sesión continua desde las cuatro EN LA BOCA, NO, comedia sonora; PROHIBIDO, superproducción sonora, por CONCHITA MONTENEGRO; VOLANDO VOY, deliciosa comedia, por CHARLOTTE GREENWOOD

Frontón Novedades Hoy, viernes. Precios Populares. Tarde, a las cuatro: SAGARRETA y DEVA contra MANDIOLA y GARRAT. Noche, a las diez y cuatro: OLAVEAGA y ODBIOZOLA contra AROSTEGUI y LARRINA-GA. Detalles por carteles

Satones CINES CAPITOL ALBERTO REY y YBS, MISTER BROWN, por Jack Buchanan CATALUÑA MEJOR ES LO MALO y GALLIPU-LILI, por Fay Compton

EXCELSIOR DIABLOS EN LA CUMBRE y DIVORCIO POR AMOR, por Ann Harding MIRIA HACIA LA LUZ y EL COFRE DE LACA, en español GRAN TEATRO CONDAL HACIA LA LUZ, EL DELINCUENTE y EL COFRE DE LACA, en español MONUMENTAL NUESTROS AMORES: ALO PARIS y CARAS FALSAS, por Lowell Sherman ROYAL NUESTROS AMORES: SCARFACE y CARAS FALSAS, por Lowell Sherman

Barcelona, un mes Ptas. 750
Provincia, trimestre 2 750
América, Portugal y Filipinas 3 750
Los demás países, trimestre 4 000

Número suelto: 10 céntimos



Barcelona, viernes, 29 septiembre 1933

Consejo Ciento, 241, bajos.
Teléfono número 31571
ADMINISTRACIÓN Y TALLERES:
Consejo Ciento, 241, bajos
Teléfono número 33671

AÑO IV - ÉPOCA VI

NUMERO 783

El proceso de Tarrasa

Algunas consideraciones sobre el resultado de recientes vistas de otras causas

No podemos resistir al deseo de dedicar un comentario comparativo al final de otros procesos, seguidos contra grupos de militantes de la C. N. T., envueltos en ellos, equiparándolo al de Tarrasa.

Hace tres días que se vió en Burgos la causa seguida contra catorce compañeros confederados, acusados de tenencia de explosivos y de incendio de dos conventos. Todos los procesados fueron absueltos por el Jurado. Y hace apenas ocho que se vió la vistilla del proceso incoado contra 18 militantes del Ramo de la Madera, vistilla en la cual los jueces, no hallando suficiente pruebas de la materia delictiva de las camaradas encartadas, les pusieron asimismo en libertad, retirando el fiscal la acusación, sin necesidad de llegar a la vista pública.

Dos procesos de mucha importancia, en los cuales se pedían condenas enormes; tan enormes, que había camarada de la Madera para el cual el ministerio fiscal solicitaba dos y tres cadenas perpetuas. Sin embargo, el resultado no ha podido ser más satisfactorio.

Comparémoslo con el del proceso de Tarrasa, en el que se ha condenado a penas bárbaras a 28 obreros, por un hecho en el que no hubo ni derramamiento de sangre, que sólo podía calificarse de "huelga ilegal" y de "resistencia a la fuerza armada." Sin embargo, se les atribuye delito de sedición y de rebelión, se juzga por el fuero militar una causa en la que sólo están incurso paisanos y se arranca esta condena en bloque del Consejo de guerra, que sume en presidio a un puñado de obreros honrados, inocentes de todo delito y víctimas de una asquerosa maniobra policopatronal.

Ahora mismo, ignoramos en qué situación ha quedado el proceso. Nada se dice acerca de él, después del dismetimiento del auditor de guerra. ¿Se verá nuevamente en Barcelona, por otro Consejo? ¿Se verá en recurso de casación en el Tribunal Supremo? ¿Se le incluirá sin más trámites en la próxima amnistía que para los monárquicos preparan los republicanos? Aunque abriguemos muchas y muy fundadas dudas sobre los beneficios que la tal amnistía reportará a la masa trabajadora y a los nueve mil presos obreros y anarquistas encerrados en las ergástulas de la República, sólo para cubrir el expediente no dudamos de que habrá presos sociales beneficiados. ¿Estarán entre ellos los 28 bravos camaradas de Tarrasa?

Hasta ahora, se ha seguido un juego vil contra ellos. Todo un Consejo de guerra se ha hecho cómplice de una maniobra política, de la saña y la iniquidad de los elementos de la "Esquerra" en Tarrasa, unidos con la patronal terrasense. Sabemos, de manera indudable, los pasos que se han hecho en la Generalidad y presionando sobre determinadas autoridades de Cataluña, para arrancar, antes del fallo, la seguridad de que el proceso se vería ante un Consejo de guerra; después, que la calificación fiscal — con la que incluso ha dismetido el auditor — implicaría, de manera terminante, una condena inevitable. Luego una vez el éxito coronó esta trama cobarda, no se ha cesado de intrigar.

Es preciso que el pueblo de Tarrasa, tan consciente, tan rebelde, reciba un escarmiento ejemplar. Es preciso que la burguesía terrasense y esos lacayos políticos que detentan cargos en el Ayuntamiento, y en la poliquilla local son las influencias máximas, se den el gusto de hundir en presidio a esos obreros rudos, pero que, en su rudeza, representan el prestigio moral del pueblo de Tarrasa, están aureolados por la simpatía ambiente y son la conciencia organizada y activa de la masa trabajadora de la antigua Egara.

Caído el ministerio Azaña, producida esta crisis, preludio de una descomposición que se precipita, en el seno de la "Esquerra", ¿continuarán, sin embargo, intrigando desde Tarrasa en perjuicio de los condenados por la huelga de protesta contra las deportaciones? Esta pregunta se formulan todos los compañeros y todos los ciudadanos de Tarrasa no mediatizados ni al servicio de ningún apetito político. La exaltación hasta la Fiscalía de la República del señor Marzá acaba de agrandar el interrogante. El señor Marzá es natural de Tarrasa. Está al corriente de las cuestiones locales de la industriosa ciudad catalana. Lo que ignoramos, es si está al margen de la poliquería de su villa nativa. Lo que desconocemos, reptimos, es si no llegarán hasta él, presionándole, los tentáculos que han imprimido un curso determinado a todo un Consejo de guerra.

El caso de los procesos de Burgos y de Barcelona antes señalados, es para desesperar a estos muchachos de Tarrasa. Aunque, generosos, no dejen de alegrarse del bien ajeno, nadie puede suscribirse a la amargura ante la injusticia que se sufre en propia carne.

Y, realmente, es algo que indigna y que subleva el procedimiento que se ha seguido contra ellos y la saña con que se han reunido fuerzas reaccionarias para castigar su abnegación y su idealismo. Levantados en un gesto de hombría, que habría debido imitar España entera, sobre ellos cae el castigo inicuo de todos los rastrosismos y las ruidosas unidas y reunidas contra los que saben ser hombres y dignos.

Que no les falte, en ningún momento, batallando sufridamente para sacarlos sin pérdida de tiempo de la cárcel, la solidaridad y el apoyo entusiasta de sus hermanos, los trabajadores de toda España, para los cuales Tarrasa y su gesto son un símbolo y un estímulo.

Domingo Germinal, en libertad

Por un telegrama recibido esta madrugada nos enteramos de que el viejo y probado camarada Domingo Germinal, que se hallaba preso en Alicante, ha recobrado la libertad.

Domingo Germinal era una de las víctimas de la llamada ley de Defensa de la República. Se le encarceló arbitrariamente, como a tantos otros compañeros, permaneciendo durante varios meses en el Penal del Puerto de Santa María, el trágico Montjuich andaluz. Después se le trasladó a Alicante, donde estuvo hasta ahora, sin tener en cuenta su estado delicadísimo de salud, sus años y su condición de perseguido político, candidato a las iras de Machado, de las que escapó podríamos decir casi milagrosamente.

Nos alegramos de que le haya sido devuelta una libertad que no debió enagenarsele, y deseamos que se sigan reparando las injusticias y los atropellos perpetrados en gran escala por el Gobierno de Casas Viejas, malo como todos los Gobiernos y un poco peor que todos.

INFORMACIONES - REPORTAJES

La caza del militante

El sargento de Hospitalet. — La ley de Vagos en perspectiva. — Una cajetilla de 0'70. — Unos paquetes imaginarios. Acusaciones infundadas. — Se intenta anular a los mejores militantes

EL SARGENTO DE HOSPITALET

Desde la época de la primera dictadura goza la Guardia civil de especial predicamento en la vida del Estado. La Monarquía vió en ella su sostén y se dedicó a mimarla con todo descaro.

Cuando Sanjurjo se cansó de los mimos, izó velas a otro horizonte. Y llegó la República, que se ha desvelado por superar en sus mimitos y carantoñas al Cuerpo que fué instituido para perseguir bandidos en Sierra Morena. Discursos de Casares Quiroga, elogios de Azaña, adulaciones de Gil Robles y "A. B. C." Todos han hecho del asunto una cuestión de competencia. Porque todos quieren captársela para imperar a su antojo.

De ahí el desbordamiento en las atribuciones de algunos guardias civiles galoneados. Palacios Rubios (Salamanca), da de esto fe. Hay quien, porque se ve con trozo de tela plateada en la bocamanga, se cree más grande que Napoleón.

Esto le ocurre al sargento de la Guardia civil de Hospitalet. Esto y otras cosas. Cuando le agrada, se erige en juez, en acusador y en carcelero. Su voluntad es omnipotente. Y con su voluntad, sus desafueros. Detiene a los obreros en plena calle, les pregunta si trabajan y les mira los bolsillos por si llevan dinero. ¿Que lo llevan?; pues a indagar de dónde procede para proceder inmediatamente a la aplicación de la ley de Vagos. "Te voy a mandar de un viajecito a Figueras", suele decir con cierta sorna a los anarquistas que le roban el sueño. Cuando le estas cosas Selves, le propondrá para una cruz de mérito al valor. Es seguro.

No quiere ver a los trabajadores en grupos de más de cinco, y les amenaza con disolventes a escatacos; arresta al que le da la gana; emplea una fraseología muy poco de acuerdo — o mucho, según se mire en las cosas —, con los galiones. En fin, en el pueblo no brilla más autoridad que la suya.

Un ejemplar, modelo de los muchos que abundan en esta España "democrática". (¿Con qué se come eso?)

UNOS PAQUETES IMAGINARIOS

Se ha propuesto este sargento dedicar todas sus actividades a la caza del militante anarquista de la C. N. T. De acuerdo con la burguesía de la localidad, se ha puesto en vigor un plan de ataque. La fantasía no tiene límites. Y si a ésta se une el fusil, el éxito es seguro.

Uno de los resultados de este "plan" ha sido la detención y procesamiento de nuestro compañero Isidoro Rando, que fué apresado el día 20 del actual, a las seis de la tarde, en el pueblo de Hospitalet, donde reside. Le acusa el sargento en cuestión de haber estado el día 15 o el 16 en el domicilio de un tal Carreras, por la noche, sacando del terrazo un banco de carpintero y unos envoltorios de papeles — documentos — al decir de Carreras—. Y todo esto, en unión de otros individuos.

Ignoramos si lo denunciado por Carreras, cosa que el sargento ha tomado con gran "interés", es cierto; si es verdad que unos individuos sacaron de su casa los objetos que dice. Lo que afirmamos es que es absolutamente incierto y tendencioso el hecho de querer demostrar que interviniere en tal cosa el compañero Rando.

Se dice que el acto tuvo lugar en las últimas horas de la tarde o primeras de la noche de los días 15 o 16. (¿Por qué no se precisa fecha? La respuesta es bien fácil de entender). Pues bien; he aquí las declaraciones de Isidoro Rando, en las cuales especifica cómo invirtió las horas de ambos días. Aunque en Hospitalet y San Felú de Llobregat se ha seguido el asunto con el silencio más grande y la reserva más absoluta, hemos podido saber las declaraciones prestadas por nuestro compañero, que son como siguen:

"El día 15 estuve desde la una de la tarde hasta las cuatro en el bar Oriente; de allí me fui al Sindicato, de donde salí a dar un paseo, yendo luego a cenar. A las ocho de la noche estuve en el bar San José, con los vecinos Fujol, Melis y Cárceles, poniéndonos después a jugar una partida de dominó, que duró hasta las once de la noche, en que pasó por allí mi compañera, que tra-

baja en una fábrica de hilados y "plega" a las diez y media, y en su compañía me retiré a casa. "El día 16 estuve con Ramis a la una de la tarde en el bar Oriente, hasta las dos; nos fuimos ambos al Sindicato, permaneciendo en él hasta las siete y media. Fui a cenar; luego bajé a la barbería a las ocho de la noche, en la que estuve hasta las nueve menos diez minutos, que me volví a casa. Inmediatamente salí con mi compañera y nos fuimos a tomar café al Sindicato, y allí estuvimos hasta las diez, que marchamos al cine. En este lugar me encontré con el vecino Bailorand, que estubo con nosotros todo lo que duró la sesión, hasta las 6'35 y media, acompañándonos luego hasta la misma puerta de nuestro domicilio."

En el Penal del Puerto de Santa María, nuestros bravos camaradas Ascaso, Díez, Durruti, Troyano, Valiente y Panizo, continúan heroicamente la huelga del hambre.

Es preciso que el proletariado español se dé cuenta del significado de esta huelga. No se trata ya de una protesta individual de seis compañeros que se levantan contra la aplicación inicua de la ley de Vagos en perjuicio de su libertad y de su dignidad de trabajadores. Es superior y más amplio el móvil que les mueve. La huelga del hambre de Ascaso, Durruti, Troyano, Díez, Valiente y Panizo, va contra la ley de Vagos en bloque; contra su aplicación a los trabajadores de la C. N. T. Para abortar esa maniobra odiosa, para reivindicar a los hombres de la Confederación y de la F. A. I., candidatos a ser víctimas de esta trama gubernamental, se han levantado nuestros camaradas, ofreciendo sus vidas en holocausto.

¡Trabajadores españoles! ¡Militantes de la C. N. T.! ¡Pueblo en general! ¡Hombres de conciencia libre de toda España! Es preciso no dejar morir a estos seis obreros dignos y conscientes! Hace ya cuatro días que sostienen la huelga del hambre con entereza, dispuestos a no ceder, prefiriendo la muerte a la vergüenza y el ludibrio de una afrenta que no cae sólo sobre sus frentes limpios; que cubre de oprobio y de rubor las de todos los trabajadores españoles.

¡Es preciso arrancarlos de las garras de sus verdugos! El Gobierno Lerroux debe darse cuenta de que no puede gobernar con los procedimientos del Ministerio Azaña. ¡Es necesario impedir que mueran de inanición! ¡A su gesto va vinculada la dignidad de la clase trabajadora española!

¡Son ellos el símbolo de la protesta de todo el proletariado consciente de España contra esa trama infame de la ley de Vagos, votada por los que no trabajan contra los trabajadores!

¡Las vidas de Ascaso, Durruti, Troyano, Díez, Panizo y Valiente están en peligro! ¡Salvémoslos!

Como el sargento de la "benedicencia" no pudiese hallar en Isidoro Rando franco alguno por donde atacarle, surgió la comedia de siempre: unos acusadores espontáneos. El Carreras, denunciador de lo transcrito, se prestó, previo acuerdo con el sargento y otras personas, a facilitar el hundimiento de nuestro camarada. Y dijo que "era casi" seguro que Rando había sido uno de los que el día 15 o 16 estuvieron en su casa sacando del terrazo papeles y envoltorios.

De nada ha servido la negativa del compañero. Como al juez le basta, para procesar, que haya un sólo "indicio", ha procesado a Rando, enviándole a San Felú de Llobregat, cárcel del partido.

SE INTENTA ANULAR A LOS MEJORES MILITANTES

Todo ello es una comedia. Se impone la caza del militante, y los recursos no son escasos. La empresa es exterminar a los que luchan por los ideales de la Confederación Nacional del Trabajo. "Si te libras de ésta — le dijo el sargento a Rando —, te enviaré a Figueras con la ley de Vagos". En paro forzoso se halla actualmente nuestro compañero, como muchísimos trabajadores de toda España. Hace un año perdió su colocación con motivo de una huelga sostenida con una fábrica de sedas del Prat. Desde entonces ha trabajado como jornalero varias veces en la Bolsa del Trabajo del Ramo de Alimentación de Barcelona. No es un vago voluntario, ni mucho menos profesional. Como no lo son nuestros compañeros Ascaso, "Combinas", Troyano, Durruti, Díez, Panizo, Valiente y Paulino Díez. Sin embargo, se les está aplicando a to-

dos ellos la fatídica ley, vergüenza de España y ludibrio de la República.

Isidoro Rando es uno de los muchos buenos militantes de Hospitalet. La burguesía y el sargento lo conocen. Entre todos se han propuesto inutilizarle. ¿Cómo? Amañando cualquier embuste, que es la especialidad de los "profesionales". Dos descubrimientos de aquel abominable capitán Doval, entregado de lleno a la reacción fascista, y las "habildades" de este sargento, son "productos" de la misma es-

Marx los cria, y don Angel los junta

El cerebro, generalmente, sirve para pensar. Mas, para que pueda desarrollar dicha función, necesita constantemente alimentarse con ideas exteriores, con el fruto de otros cerebros. Necesita ideas para analizarlas, modificarlas, asimilarlas a fundirlas con las suyas. Un cerebro que no asimile ideas nuevas, se atrofia, se llena de telarañas, se petrifica. Por muy buena que parezca una idea en un momento dado, no es nunca perfecta. Es siempre superada al día siguiente. Todo en la vida está sujeto a evolución. Es estancamiento, es la muerte.

Las neuronas cerebrales, como el hígado, como las extremidades, como todo el cuerpo, envejecen, se debilitan. El cerebro, entonces, deja de funcionar realmente y se petrifica; se convierte en un adoguín contra el cual tropiezan los cerebros jóvenes.

Hay cerebros que, al nacer, los rodean de alambradas de púas autoritarias, de mallas de fanatismo; les hacen inasequibles para toda idea exterior, y sin salir del estado embrionario, se endurecen como la roca. Eso produce el hombre autoritario. Entre un representante de la autoridad y un hombre, hay la misma diferencia que entre un adoguín de granito y un peón picapedrero. La autoridad es un montón de adosques escalonados con un guardacantón en la cumbre. En este montón se estrella el progreso. A la catástrofe resultante le llaman civilización. La verdadera se instaurará cuando se pulvericen estos montones de adosques con algo que termine en "lía".

Si un cerebro de éstos se obceca en nutrirse de sus propias ideas, o mejor dicho, en creer que produce ideas por sí solo, surge el tirano.

Cuando el cerebro deja de funcionar, es reemplazado en sus funciones por el estómago.

Con el estómago discurren todos los políticos. Su cerebro ha envejecido en unos antes que en otros. Han perdido la capacidad de percibir ideas y se han atrofiado. Todos persiguen sanguinariamente a los idealistas y prometen mejorar el rancho de los pueblos.

Los marxistas puros, llamados comunistas a secas, son sus más genuinos representantes. Los comunistas confían el progreso de la Humanidad a las necesidades estomacales. La libertad, los grupos morales, son prejuicios burgueses de los anarquistas. El pensamiento es absurdo; el pensamiento es todo. Primero el pesebre que la biblioteca. Para los comunistas, el cerebro es más inútil que el ombligo. Un marxista perfecto debe hacer de su masa gris cerebral una especie de pasta de disco gramofónico, donde el jefe inmediato superior le imprima lo que quiera para el otro lo repita mecánicamente al subordinado. Eso se llama estar en la línea.

Los socialistas, hermanos de leche de los comunistas, se diferencian de éstos en que tienen un estómago más débil.

Los socialistas, hermanos de leche de los comunistas, se diferencian de éstos en que tienen un estómago más débil.

Los socialistas, hermanos de leche de los comunistas, se diferencian de éstos en que tienen un estómago más débil.

Los socialistas, hermanos de leche de los comunistas, se diferencian de éstos en que tienen un estómago más débil.

Los socialistas, hermanos de leche de los comunistas, se diferencian de éstos en que tienen un estómago más débil.

Los socialistas, hermanos de leche de los comunistas, se diferencian de éstos en que tienen un estómago más débil.

Los socialistas, hermanos de leche de los comunistas, se diferencian de éstos en que tienen un estómago más débil.

Los socialistas, hermanos de leche de los comunistas, se diferencian de éstos en que tienen un estómago más débil.

Los socialistas, hermanos de leche de los comunistas, se diferencian de éstos en que tienen un estómago más débil.

rencia de éstos en que tienen varios estómagos, y por eso traigan lo que pueden en régimen capitalista. Los socialistas son como los rumiantes. Recogen las ideas en un estómago; las rumian después con el cerebro, y si conviene las envían a otro estómago. Si no las escupen.

En la C. N. T., hace algún tiempo, empezaron a notarse unos cuantos cerebros que se atrofiaban, unas cuantas lumberras que se extinguían, faltas de fósforo idealista. Y un día, por fin, decidieron "aplazar la revolución", dando a luz el célebre manifiesto.

Todos estos elementos estomacales de Cataluña, por afimada alimenticia, se han unido en frente único contra la C. N. T. El miércoles, 21, celebraron un mitin "antifascista" en la Bohemia. Pero como la ración de rancho de que gozaban todos no es la misma, casi se deshace el frente. Los comunistas rubivrosos insultaron a los de Maurín, que no reciben nada de Moscú, y allí fué Troya. Entre gritos de "vendido", "mencheviques", "contrarrevolucionarios", etc., volaron sillitas y hubo bofetadas, puñetazos y mordiscos. Pero... estaban allí los bomberos, cuya misión es hoy conservar el orden en Cataluña, y lo consiguieron. ¡No faltaba más!

Signan gozando de la digestión unos y otros. Lo malo es que, como dijo Maura 108, la dinamita abunda más que el bicarbonato.

Tabarro.

C. N. T.

AVISO

El camarada Osés (Bilbilis), pasará por la Redacción de SOLIDARIDAD OBRERA, hoy, sin falta, de cuatro a cinco de la tarde, para entrevistarse con el Comité Nacional.

¡Trabajadores!

Los que tratéis, por causas de vuestro oficio, en materias derivadas de productos químicos, no olvidéis, que en el pueblo de Flix, hay una lucha titánica, y que los obreros de aquella localidad necesitan el más extenso BOICOT a todos los productos que elabore la fábrica de procedencia alemana, y de espíritu "hitleriano" Electro Química de Flix.

Las materias "boicoteadas", son las siguientes: Cloruro de cal, sosa cáustica, ácido muriático, cloro líquido, tricloro etileno, clorato de potasa, clorato explosivo para canteras, cloruros varios y sulfuro. ¡Camaradas! ¡Solidaridad para los bravos luchadores de Flix! ¡Boicot a los productos de la Electro Química!

El C. P. P. R. de Andalucía y Extremadura, a todos los Sindicatos grupos y compañeros

Próxima a celebrarse la vista del fantástico proceso de mayo — está señalada para el 2 de octubre — y teniendo necesidad de una respetable cantidad de dinero, para los gastos de preparación del mismo, y colegiación de algunos de los abogados defensores, encarecemos la inmediata liquidación de los sellos expedidos, así como el envío de las cantidades que destinadas a tal fin se hubieran recaudado.

Al mismo tiempo hacemos público para conocimiento de los procesados que están en libertad provisional, que, definitivamente resuelto el que la vista de la causa se celebre en la cárcel de Sevilla, tienen que estar en ésta el día 1 de octubre.

Para giros y correspondencia: Juan Mauzano Vega, Bustos Tavera, 7. Por el Comité Pro Presos Regional de Andalucía y Extremadura.

El Secretariado

Los que tratéis, por causas de vuestro oficio, en materias derivadas de productos químicos, no olvidéis, que en el pueblo de Flix, hay una lucha titánica, y que los obreros de aquella localidad necesitan el más extenso BOICOT a todos los productos que elabore la fábrica de procedencia alemana, y de espíritu "hitleriano" Electro Química de Flix.